

# NOTAS REGIONALES

tos últimos que se apuntaron la victoria por 40 puntos a 12.  
La alineación de los equipos fué como sigue.  
A. S. Bourse. — Escuro, Pavet (2), Pivert (5), Sureaud (5) y Saulnier.  
N  
Escletxes. — Luna, Roque (4), Olivé (5), Más 20 y Montoto, (11. — J. CANAL.

## Boxeo

### Uzcudun batió por puntos a Schoenrat

Sevilla, 17. En el frontón Betis celebróse anoche la anunciada velada pugilística, conteniendo Paulino Uzcudun contra el alemán Hans Schoenrat.  
Durante los cuatro primeros rounds, Paulino pegó al estómago y flancos, luchando contra la gran resistencia del alemán, que empleaba una esgrima imperfecta y mostrábase ineffectivo en los ataques.  
A partir del quinto round, Paulino varió de táctica, prodigando uppercuts y crochets contra su adversario, sin gran rendimiento.  
El púgil alemán logró alcanzar repetidamente la cara de Paulino, colocando varios izquierdazos.  
Paulino venció por puntos.  
El público mostró descontento de la actuación del vasco, de quien esperaba mayor actividad y más brillantez de punch.  
El match era a diez asaltos.  
Primeramente combatió Francisco Ruiz e Ignacio Pérez, a cuatro rounds de tres minutos, y ganó el primero por puntos.  
Golcochea contra Fernández llenó el tercer asalto. Venció el primero por inferioridad manifiesta de su rival.  
Solá contra Jaime Elva, semipesados. Ganó Solá por k. o. en el cuarto asalto.  
La velada terminó con una excelente exhibición de los pesos plumas Vitría contra Young Güell. Este abandonó en el noveno round.—Sanmiguel.

## Juego de pelota

### Club Vasconia

#### FRONTON NOVEDADES

La sesión pelotística del domingo en el Club Vasconia resultó de las mejores que se han dado en el Frontón de la calle de Cortes.  
En los partidos efectuado difícilmente cabía poner más entusiasmo ni más ciencia en sus jugadas. Parecían pelotistas profesionales los cestistas por la belleza de sus jugadas y por lo que se peloteaba para ganar el tanto. Fué una nota simpática el silencio de la sala, que solamente se vió interrumpido por los aplausos que el público dedicaba a las dos parejas.  
Por lo demás, tanto los rojos, Vázquez-Stegman (F.), como los azules, Salsamendi-Mas, proporcionaron, con su juego, todas las delicias que contiene el deporte vasco en esta modalidad.  
La rivalidad entre delanteros y zagueros, tuvo la agradable consecuencia de que los cuatro jugaran a un fuerte tren, superándose y tratando de burlarse uno al otro al menor descuido.  
La emoción del partido reinó en los primeros cuadros con diferencia de juego en los dos delanteros. De no tratarse de un jugador como Salsamendi, que antes de que encase el contrario ya se encuentra colocado y tiene pensado donde va a colocar la pelota, difícilmente hubiera sido vencido Vázquez. Su entusiasmo, su gran toque, y todo su saber, fueron una máxima cosa, y así, su juego fué arrollador, solamente restable por otro jugador de grandes actuaciones, como lo es Salsamendi.  
Ya tiene el Vasconia otra pareja que podría figurar en todos los grandes festivales: Salsamendi-Mas, del primero la afición barcelonesa ya sabe bastante por haberle visto muchas veces; del segundo, sabe que es un muchacho que promete llegar a ser el primero en el cuadro de los zagueros.  
Si el domingo los delanteros hubieran dado más juego a sus compañeros, Mas, hubiera tenido ocasión de lucirse; no obstante, su cesta guardaba los últimos cuadros y pelota que llegaba a ellos era encastada con facilidad y seguridad, colocándola al mismo tiempo.  
Para poder apreciar bien el juego de F. Stegman y Mas, es preciso que se repita la combinación, cosa que el público pedía con entusiasmo, cuando después de despedir a las dos parejas con una gran ovación, abandonaba el Frontón Novedades.  
El partido, que había empezado despertando todo el interés del público, se hizo emocionante a medida que se iba jugando, llegándose a empatar en el tanto 39, favoreciendo la suerte a Salsamendi y Mas, que fueron los que dominaron.  
Los otros encuentros jugados antes dieron los siguientes resultados:  
Primero: Hermanos Romagosa, 31 tantos; Petit-Boldú, 40.  
Tercero, de campeonato individual: Levi, 6; Vázquez, 10.  
Cuarto: Juanito Bo-orrens, 34; Ortego-Gamper, 40.  
En la matinal de ayer, se registraron los siguientes resultados:  
Boldú-Juandó, 35; Sunyer-Sabadell, 40.  
A. Bo-Altamira, 33; Rosal-Viladomiu, 40.  
A las 7:45: Suasti-Cerdá-P. Aranda.  
A las 8:30: A. Nicolau-L. Hertogs.  
Jueves: a las siete, L. Roig-A. Alberti  
A las 7:45: J. A. Grifols-D. Kraemer.  
A las 8:30: J. M. Vilarió-J. Solamillas.  
Viernes: a las 7, J. Estruch-J. M. Cobo.  
A las 7:45: L. Vergés-J. Ferrer.  
A las 8:30: T. Floquer-A. Valeri.  
Sábado: a las 7: L. Girbau-J. Gisbert.  
A las 7:45: José Serra-J. Almirall.  
A las 8:30: Juan Grahit-R. Farrán.

## Varia

### El Campeonato de Cataluña de ping-pong, individual

El orden de juego señalado para la actual semana, correspondiente a este campeonato, es el siguiente:  
Hoy martes, a las 7. A. Modolell-Peoro Pahu.  
A las 7:45: Griera-Deschamps.  
A las 8:30: F. Sala-F. Wicting.  
Miércoles a las 7. M. Brasó-S. Llensa.  
A las 7:45: Suasti-Cerdá-P. Aranda.  
A las 8:30: A. Nicolau-L. Hertogs.  
Jueves: a las siete, L. Roig-A. Alberti  
A las 7:45: J. A. Grifols-D. Kraemer.  
A las 8:30: J. M. Vilarió-J. Solamillas.  
Viernes: a las 7, J. Estruch-J. M. Cobo.  
A las 7:45: L. Vergés-J. Ferrer.  
A las 8:30: T. Floquer-A. Valeri.  
Sábado: a las 7: L. Girbau-J. Gisbert.  
A las 7:45: José Serra-J. Almirall.  
A las 8:30: Juan Grahit-R. Farrán.

## TORTOSA

En Barcelona, donde residía, ha fallecido nuestra paisana doña Francisca Benet Estupiñá, esposa del oficial de Teléfonos, don Manuel Codorniu Riba.  
—En la subasta celebrada para la concesión de la recaudación de arbitros municipales fué adjudicada a don José Balaguer Jiménez, actual expendedor de cédulas personales.  
—Con motivo del aniversario del advenimiento de la República celebráronse varios actos populares, ondeando la bandera nacional en los centros oficiales.  
—En automóvil llegó a esta ciudad, procedente de Barcelona, el príncipe Bibesco de Rumania, presidente de la Federación Aeronáutica Internacional, quien después de almorzar en un hotel reanudó su viaje a Valencia.  
—La procesión del Santo Entierro, celebrada por el interior de la catedral basilica, resultó brillantísima, siendo superior el número de fieles que asistió al religioso desfile, comparado con el de años anteriores.  
—Como en años anteriores, salieron la noche del sábado las típicas «caramelles» a cantar ante los domicilios de las autoridades y protectores.  
—Ha dado a luz una niña doña Concepción Montfort, esposa de don José Daufí.  
—Con el fin de asistir al XIV Congreso Internacional de Oftalmología, ha salido para Madrid el oculista de esta ciudad doctor don Antonio Oliveres, con su sustituta guida esposa.  
—Durante el pasado mes de marzo la benéfica institución de la Cruz Roja, de esta ciudad, sección Gota de Leche, ha repartido entre 15 lactantes pobres la cantidad de 2.885 biberones, y 484 biberones entre tres lactantes de pago.  
—Han fallecido el doctor en Farmacia don José María Canivell Curto, a la edad de cincuenta y siete años, y doña Teresa Beltri, viuda de Peralta.—Corresponsal.

## IGUALADA

Hoy martes celebrá nuestra ciudad la conmemoración del glorioso Santo Cristo del Igualada, con las siguientes funciones religiosas en la parroquia de Santa María:  
A las diez de la mañana, solemne oficio con música polifónica y sermón a cargo de reverendo padre José Riba, de las Escuelas Pías de Tarrasa.  
Por la tarde, rezadas matinales y cantadas laudes por la reverenda comunidad, a las seis y cuarto, se practicará la devoción del Rosario y Novena, y se terminará la función con la adoración de la sagrada imagen, durante la cual se cantarán «els goigs a llaor del Sant Crist», que iniciará la capilla de música.  
Este día es muy festejado en nuestra ciudad, siendo en gran número los igualadinos residentes en otras poblaciones que nos visitan.  
La disposición del alcalde, señor Biosca, prohibiendo la salida de la tradicional y esplendorosa procesión que desde tiempo inmemorial se celebraba por la tarde, ha suscitado unánimes protestas, haciendo constar también la nuestra.  
—Hoy tendrá lugar la inauguración oficial de la Clínica del Hospital Comarcan, con asistencia del señor Maciá y otras autoridades.  
—En la plaza Castells fué atropellado por un auto de la matrícula de Santa Coloma, el niño de cuatro años, Isidro Guitart, causándole heridas de pronóstico reservado.  
—Es visitadísima la «Tombola Seráfica», a beneficio del Patronato de Obreras de las Escuelas Seráficas.  
Ha reaparecido el semanario «L'Igualadí», órgano del partido de Esquerra Catalana.  
—Ha dado un notable concierto en Guisona el Orfeón del Ateneo Igualadino, que ha interpretado maravillosamente las obras que figuraban en el programa, bajo la dirección del maestro señor Just.—R.

## GRANOLLERS

Los días de Jueves y Viernes Santos han sido celebrados con gran fervor, viéndose los templos concurridos de fieles. Todos los actos religiosos han revestido gran solemnidad.  
—El segundo aniversario del advenimiento de la República ha sido conmemorado con sardanas públicas, diversiones infantiles y espectáculos particulares y públicos.  
—Ha llovido no muy abundantemente, pero el día ha sido gris. Las principales calles, no obstante, tenían el aspecto de los días festivos.  
—Vióse deslucido el mercado semanal del jueves, día 13, llamado «mercado de Pasqua», a causa de la lluvia. En sus transacciones fueron observadas las cotizaciones siguientes:  
Judías, a 53 pesetas; garbanzos, a 50; cabaña, a 14; avena, a 12; maíz, a 20; habas, a 22; y arvejones a 25 pesetas los 70 litros.  
Patatas, a 19 pesetas los cien kilos.  
Gallinas, de 16 a 22, y pollos, de 12 a 22 pesetas el par.  
Conejos, de 4 a 450 pesetas uno.  
Huevos, de 210 a 225 pesetas la docena.  
Por arbitrios municipales fueron recaudadas 1.067'25 pesetas.  
—En el Centro Radical de Alianza Republicana, dió una conferencia el ex diputado a Cortes don Francisco Torras, siendo muy aplaudido y felicitado por los concurrentes.  
—Los agricultores están muy satisfechos por las últimas lluvias.—Salamero.

## SALLENÍ

A pesar de llover ligeramente todo el día con intermitencias, se ha celebrado la fiesta del 14 de abril con gran animación.  
—A las diez de la mañana llegaron la mitad de los miembros del cuerpo de bomberos de Manresa llevando parte del material de extinción de incendios. Les acompañaban el alcalde de la misma, don Francisco Marcet, el presidente de la Comisión de Incendios, don Isidro Costa Perramón; el regidor de Incendios, don Juan Prat; el capitán del cuerpo, don José Blasi; don Juan Masachs, capitán de la guardia urbana de aquella población, y el secretario particular del alcalde, señor Amat Piniella.  
Fueron recibidos por la Corporación municipal en pleno y por la Junta del Patronato de Asistencia Social, dirigiéndose al Parque, donde se pasó revista a los bomberos de Manresa y a los de este pueblo.  
El concejal señor Oriol, en nombre del Ayuntamiento, expuso al numeroso gentío que presencia la revista, el plan desarrollado y el camino a seguir, presentando al mismo tiempo a las personalidades manresanas.  
El señor Costa y Perramón pronunció un discurso enalteciendo al Ayuntamiento de esta villa, y el señor Marcet arengó al cuerpo de

bomberos, pronunciando después un vibrante discurso.  
Terminó el acto con la Marsellesa y «Els Segadors», ejecutados por la còbra Catalana, de Barcelona, siendo ambos himnos ovacionados.  
Seguidamente los bomberos hicieron algunos ejercicios, siendo muy elogiados.  
—Durante todo el día, distinguidas señoras de la alta sociedad postularon para el Patronato, poniendo lacitos de los colores catalanes y republicanos.  
—La función representada en el teatro Condal por el cuadro artístico de la localidad, fué un éxito incontestable.  
Durante la representación de la misma fueron varias veces ovacionados los intérpretes.  
—Durante todo el día permanecieron adornados muchísimos balcones con colgaduras republicanas y catalanas.  
Se habían adoptado muchas precauciones, que resultaron inútiles.  
No se registró ningún incidente.—Vila.

## VIELLA

El valle de Arán, actualmente falto de comunicación con España, debido a estar obstruido por las nieves el puerto de Bonaigua, angustiado por una disposición del Gobierno francés, fijando en mil toneladas la importación de maderas aranesas a dicho territorio, se ha levantado unánimemente y hecho sentir su voz ante el Gobierno español, a fin de que se doble el contingente.  
Dicha petición la firman todos los ayuntamientos del Valle, y además todos los industriales madereros allí establecidos.  
De algún tiempo a esta parte, y en arzón a haberse instalado en el Valle de Arán, pueblos de Les y Las Bordas, algunas aserradoras mecánicas, se inicia aquí la industrialización de alguna parte de la madera procedente de las cortas antedichas, que luego se lleva, por vía tránsito, al mercado español. Pero aún es mucho mayor que la industrializada, la cantidad de madera que, procedente del Valle de Arán, tiene su habitual mercado de consumo en el vecino departamento francés de la Alta Garona.  
Es de creer que Francia ha de estar bien dispuesta a conceder la indicada ampliación de contingente, si se tiene en cuenta que, por su especial situación geográfica, el Valle de Arán, enclavado en la vertiente francesa del Pirineo, está aislado del resto de España, la mayor parte del año, durante el que su vida de relación con el resto de España, la realiza pasando por el departamento francés de la Alta Garona, con el que, por esta razón, siempre sostuvo este Valle intensa relación efectiva y comercial, en cuya virtud, si los araneses venden sus maderas en la Alta Garona, también compran allá el ganado mular que necesitan en las montañas aranesas.  
De persistir la limitación de importar madera en la cantidad fijada de mil toneladas, se produciría grave perjuicio, no sólo a los rematantes de los aprovechamientos aludidos, sino que se ocasionaría una merma seria en el presupuesto de ingresos de los pueblos cuyos montes dan aquellos productos forestales y cuyo importe constituye el principal ingreso para la mayoría de los Municipios araneses.—E. C.

## ROSAS

El lunes por la tarde nos visitó una división de la escuadra española, compuesta de ocho unidades, permaneciendo en estas aguas hasta las siete de la mañana siguiente. Al desembarcar la oficialidad y marinería, francos de servicio, las calles, cafés y bares adquirieron inusitada animación. Se les obsequió con un baile.  
—Las trañas están dedicadas de lleno a la pesca de la sardina, que este año no es muy abundante, aunque, afortunadamente, se vende a buenos precios.  
El tiempo es primaveral, favoreciendo en gran manera a viñas y olivares, que presentan muy buen aspecto.  
—Corre, con insistencia, el rumor, de que para la próxima temporada de otoño, estará construido un local dedicado a cine, para dar a conocer las producciones cinematográficas aparecidas durante el año.—J.

## ALEIXAR

Uno de los aciertos de nuestro Ayuntamiento han sido las obras del «Abastecimiento de aguas, línea general, distribución y desague», mejora que ha sido acogida con muestras de alegría y entusiasmo por el vecindario.  
El plano de esta obra se debe al arquitecto señor Llevat.  
La obra fué subastada en el salón de actos del Ayuntamiento el día 10 del pasado mes y quedó adjudicada por la cantidad de 36.000 pesetas al empresario de obras don José Masip.  
—Nuestro Ayuntamiento y el alcalde don Jaime Salvat han sido felicitados por el pueblo y comarca.  
—Ha presentado la Qdimisión de médico titular el doctor Germán Royo Zurita y le ha substituído el médico de ésta, don Tomás Salvat.  
—Por la festividad del Domingo de Ramos se hizo la tradición bendición de palmas en la iglesia de San Martín.  
Por la tarde se hizo la procesión del Via Crucis viéndose enteramente concurrido de fieles.  
—A la edad de 74 años ha pasado a mejor vida, el señor José Fornes.  
A su desconsolada familia nuestra más sentida condolencia.  
—Todos los actos celebrados en la iglesia durante la Cuaresma se han visto muy concurridos.  
—Se han reanudado las clases de primera enseñanza en las escuelas nacionales después de algunos días de descanso.  
—El próximo domingo en el café Tirillas se celebrará un lucido baile de Pascua a cargo de la banda local «Ayketing», como también en el «Centre República Federal». — Solá.

## AMPOSTA

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Carmen Ballester por el joven propietario de ésta Francisco Leti Balleres.  
—El domingo pasado día 9, jugóse el partido de Campeonato entre el primer del Tarragona F. C. y el F. C. Amposta ganando los locales por 3 a 0.  
—A consecuencia de la herida que le produjo el guardia de la Encafizada (a) «Baldana», de un tiro de bala, ha fallecido en el hospital de Jesús (Tortosa) Ramón Arrufat Parres. El entierro se verificó a las once de la mañana, asistiendo un gran acompañamiento de trabajadores, la mayoría de Amposta, que se trasladaron en camiones para poder asistir al acto.

Contaba 29 años y tenía tres hijos, el menor de 28 días, respectivamente.  
—El próximo domingo día 16, se jugará por primera vez en nuestro campo de deportes, un interesante partido femenino entre los equipos del Valencia y Madrid. El partido empezará a las diez de la mañana.—Marca.

## ARENYS DE MUNT

Para los próximos días 22, 23 y 24, festividad de Nuestra Señora del Remedio, se preparan algunos festejos.  
En el gran Salón Colomer y a cargo de la orquesta «La Selvatana» habrá baile los tres días, así como en el local del café de El Siglo, donde el baile estará a cargo de la orquesta «As», de Anglés.  
En el campo de deportes del C. D. Arenys de Munt habrá dos partidos, uno a las dos y media, entre dos equipos de la localidad, y otro, a las cuatro, a cargo del primer equipo de la F. J. C. de Blanes y el primer equipo local.  
—Con motivo de despedir de la presidencia de la «Penya Misericòrdia» a nuestro amigo Fernando Rossell, sus afiliados preparan un gran baile. — C.

## BLANES

Todas las funciones religiosas propias de Semana Santa se han visto muy concurridas de fieles.  
—El Jueves y Viernes Santos, en el local del Primer Casino de Blanes, ondeó la bandera a media asta, izándose toda el sábado de Gloria.  
—El viernes por la mañana, en el local de la Casa del Pueblo, se dió una conferencia laica a cargo de don Julio de No.  
—En la tarde del viernes hubo un partido de fútbol entre la U. E. de Blanes y el C. D. Juventud. Fué presenciada por escaso público, ganando el Blanes por 3 a 1.  
—El viernes, con motivo del segundo aniversario de la proclamación de la República, ondeó en los edificios públicos la bandera nacional.  
—El martes, día 18, se celebrará el aplech al Santuario de Nuestra Señora del Vilar, que promete verse muy concurrido por los romeros que van de los pueblos cercanos.  
—La asamblea de segunda convocatoria que la Delegación en Blanes de la Asociación Protectora de la Enseñanza Catalana tuvo lugar el día 12 de abril, siendo elegidos por 46 votos contra cinco, y cinco abstenciones, la siguientes Junta: presidente, don Francisco Castells y Escrig; vicepresidente, don Joaquín Pinto y Puigvert; secretario, don Francisco Carles y Armiges; vicesecretario, don José María Grau y Castells; contador, don José María Roig y Burcet.—Corresponsal.

## SAN JULIAN DE RAMIS

El lunes, día 17, festividad de Pascua de Resurrección, se celebró con gran brillantez el tercer homenaje a la Vejez, organizado por el Patronato de la Vejez de San Julián de Ramis y con la cooperación de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro.  
A las diez de la mañana tuvo lugar un solemne oficio, cantado por elementos de la Escuela Gregoriana de Gerona y con asistencia de los viejos del pueblo, autoridades, representantes de la Caja de Pensiones y alumnos de las Escuelas.  
A las doce se celebró un banquete de homenaje a los viejos del pueblo en los locales de Can Gori, y a las dos y media de la tarde tuvo lugar una solemne fiesta literario-musical organizada por los maestros nacionales señorita María Planas y don Agustín Solé, a la que también asistieron los ancianos homenajeados.  
Estos son: Mariano Felipe, de 83 años; Ramón Pinsach, de 81; Miguel Arnau, de 78; Ramón Montornés, de 78; Joaquin Valenti, de 70; Ventura Prat, de 70; Sebastián Muiscot, de 69; Salvio Felfu, de 69; Pedro Puig, de 68; y José Trull, de 68.  
María Planas, de 80 años; Francisca Privat, de 78; Francisca Bonet, de 78; María Frigolé, de 74; Rosa Figueras, de 69; y Angela Rigau, de 68.  
Terminó tan simpática fiesta con una locuente parlamento de despedida del representante de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro.  
—Está siendo muy elogiada la actuación de los maestros nacionales de este pueblo, señorita María Planas y don Agustín Solé, los cuales están realizando meritorios trabajos para organizar una biblioteca.  
Ultimamente han publicado una interesante memoria sobre este asunto, en la que figuran los siguientes datos:  
He aquí la lista de donantes con los donativos correspondientes:  
Protectora de l'Ensenya Catalana, 39 volúmenes; don Pedro Omedes, primer consejero del Ayuntamiento, 27; Caja de la Vejez y Ahorro, 14; Patronato de Misiones Pedagógicas de Madrid, 100; Delegación de la Generalidad en Gerona, 27; Generalidad de Cataluña, 32; don Francisco Cambó, 10.  
La biblioteca suma, con los libros viejos ya existentes unos 466 volúmenes.—Corresponsal.

## SERRA DE ALMOS

En conmemoración del 14 de abril se ha desarrollado un brillante programa de festejos:  
A las nueve de la mañana, la banda de música que dirige don Enrique Figueras, de Tivisa, entonó el Himno de Riego en la plaza Mayor de ésta; después la comitiva, acompañando la bandera nacional, recorrió todas las calles al son de airosos pasodobles.  
En los balcones de algunas casas se veían colgaduras con las banderas republicana y catalana.  
Después del recorrido, terminado el acto, se dió un viva la República, que fué contestado por unanimidad; pero hubo un muerro al comunismo y a la Lliga Regionalista, que no fué contestado por ninguno de los asistentes a la manifestación, por considerarlo ofensivo y perturbador, y, según referencias, fué llamada la atención del sujeto por no guardar las formas debidas en el acto que se celebraba.  
Tarde y noche hubo animados bailes en la sala del Centro. — C.

## CALDES DE MALAVELLA

El día 2 de este mes, en el local social del «Centre Cultural d'Esquerra Catalana» tuvo lugar un gran mitin político agrario, acudiendo a él todos los agricultores de Caldes y sus afezas. Los oradores fueron don Juan Ballesta, don Juan Murillo, don Jaime Balaguer y don Laureano Dalmau. Parece ser que como consecuencia de dicho mitin, se está formando un sindicato agrícola en este pueblo.  
—El día 5 contrahecho matrimonio el joven de Cassá de la Selva, don Enrique Bosch con la señorita de ésta Enriqueta Trovat. Deseamos a los novios una larga luna de miel.—Raurich.